

**Zeitschrift:** Die Kette : Schweizerisches Magazin für Drogenfragen

**Herausgeber:** Die Kette, Dachverband der privaten therapeutischen Einrichtungen in der Drogenhilfe der Region Basel

**Band:** 12 (1985)

**Heft:** 4

**Artikel:** HTLV III positiv

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-799916>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Fortsetzung von Seite 6

“positiv” ist. Konkret heisst das, keine Samenflüssigkeit sollte in den Körper des Sexualpartners/in eindringen.. Und das ist nur möglich, wenn man andere Praktiken anwendet oder der Mann sich mit Präservativen schützt. Das wäre alles und ist doch sehr viel. Somit ist der einzelne in seinem Verhalten beeinträchtigt. Ich meine aber nicht, dass es einfach an denen, die HTLV III-positiv sind, liegt mit den anderen über AIDS zu sprechen. Ich denke, dass “Positive”, aber auch Nichtgetestete und Sich-negativ-Wähnende die Verantwortung übernehmen müssen und im Gespräch sicherstellen sollten, dass sie nicht angesteckt werden. So wie Verhütung ein Thema von Mann und Frau ist – und nicht nur von der Frau, weil sie schwanger werden könnte – so sollte es auch hier ein Thema für beide Partner sein.

AIDS stellt die Fragen lebensnah. AIDS ist keine Antwort auf das Leben.

Christa Zerkiebel

## HTLV III positiv

Es war gut, haben wir in der Gruppe schon geredet, bevor die Resultate kamen.

Ich habe mit mir vereinbart, falls ich positiv sein sollte, wovon wir alle ausgingen, nicht abzuhauen, nicht zu “laden”.

Ich habe meine Abmachungen eingehalten.

Heulen, Schluchzen, Sprachlosigkeit, Angst und Leute, bei denen ich mich ausweinen konnte, als ich schwarz auf weiss bestätigt hatte, was ich eigentlich irgendwie schon wusste.

Irgendwann kam mir das Gefühl, der Gedanke, mich endlich für das Leben zu entscheiden – jeden Moment bewusst auszukosten.

Dann war da auch die Rede von einer Selbsthilfegruppe.

Ein paar von uns beschlossen hinzugehen. Wir waren sehr erstaunt, dass eigentlich noch nicht viel mehr als die Idee existierte, denn wir waren die ersten, die hingingen.

Wir beschlossen, in dieser Gruppe weiterhin mitzumachen, obwohl wir untereinander auch so schon gut reden konnten.

Einfach um eine schon etwas tragende Gruppe zu bilden.

Ich finde es toll, beim Aufbau dabei zu sein. Ich hoffe, dass bald noch mehr Leute kommen.

Es tut gut über alles zu reden und zu wissen, nicht alleine zu sein.

Zu erzählen über die Angst vor Repression, Meldepflicht, Isolation, neue Beziehungen aufzubauen, alte zu verlieren, vor der Krankheit, dem Tod usw.

Ich brauche nicht zu versinken in all die Ängste.

Brauche sie nicht zu nehmen um handlungsfähig zu werden.

facher, als für jemanden “draussen” den Schritt in eine solche Gruppe zu machen, da Gruppengespräche von der Therapie her nichts neues für mich sind. Ich denke, dass es nicht wenige Menschen sind, die “alleine” damit sind und vielleicht gar nicht wissen, dass es mit und anderen genau so geht!

Von Mensch zu Mensch  
Peter



Ich stehe auf –  
noch lebe ich!!!

Ilona

## Es gibt nichts wegzuverschieben

“Ich lass mich nicht einfach umbringen von diesem ‘Virus’”, war mein erster Gedanke. Angst vor Ablehnung, vor der Isolation, vor dem Tod, davor, dass ich schon jemanden angesteckt haben könnte. “Verantwortung” für mich zu übernehmen, wird mit mit diesem Thema noch bewusster. Als ich das Ergebnis “positiv” bekam, war und bin ich jetzt sehr dankbar, unter Menschen leben zu können, denen ich mich zutrauen kann, nicht “allein zu sein”. Ich habe lange gebraucht um damit “umzugehen”. Vom Kopf her war alles klar, bis ich mich “kopflos” verliebt habe, alles vergessen; “bewusstlos”. Ich bin tief gefallen und war unfähig, “Verantwortung” für mich und meine Umwelt zu übernehmen. Ich bin wieder “aufgestanden” und “stehe” dem gegenüber, ich habe lange genug weggeschaut und immer wieder verdrängt. “Ich bin betroffen und kann nicht mehr einfach nichts wissen wollen von alldem”. Ich kann HTLV III-positiv als Grund nehmen um nichts zu tun oder ich kann mich “entscheiden” für das “LEBEN”, ich habe mich für das zweitere entschieden. Und auch damit lebe ich.

Für mich ist es wichtig mich mitzuteilen, in der Selbsthilfegruppe in Basel ist der richtige Platz für mich um Erfahrungen auszutauschen und sich “ gegenseitig” eine Stütze zu sein. Ich bin mit meinen Mitmenschen hier in der Gemeinschaft einen nicht einfachen Weg gegangen und fühle mich stark genug, auch anderen die Hand zu geben. Es ist für mich sicher ein-

### Vorläufige Liste der medizinischen Beratungsstellen

Bern: Dr. med. J. Schmidli, Dermatologische Klinik, Inselspital Tel. 031-64 22 81

Basel: Frau D. Frank, Dermatologische Universitätsklinik, Tel. 061-25 25 25

St. Gallen: HTLV-III-Antikörpertest  
Institut für Klinische Mikrobiologie und Immunologie Impfsprechstunde  
Tel 071-26 10 02

Zürich: PD Dr. med. R. Lüthy  
Abteilung für Infektionskrankheiten  
Medizinische Poliklinik  
Tel 01-255 23 06  
Universitätsspital Zürich  
01-255 11 11  
Sucher 163 442

### Präservative

Vertrieb durch “Hot Rubber Company”  
Postfach 7660  
8023 Zürich  
2 Stück 1.–  
Der Gewinn wird der AIDS-Hilfe Schweiz zugestellt

